

IGNACIO BADAL

De no ocurrir ningún cambio imprevisto de última hora, la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC) debiera tener antes de finalizar el 2024 a su primera mujer presidenta en sus 90 años de historia.

A poco menos de dos meses de la elección prevista para el 12 de diciembre, Susana Alejandra Jiménez Schuster (55), ingeniera comercial y magíster en Economía de la Universidad Católica, exministra de Energía (2018-19) y actual vicepresidenta de la CPC, ya cuenta con el apoyo suficiente como para convertirse en la timonel del gran empresariado chileno y suceder a Ricardo Mewes, quien también rompió con la historia al ser el primer dirigente venido del comercio en llegar a ese cargo.

“Está lista”, dijo un dirigente consultado este jueves. “Está lista”, repitió otro. “Ya tiene los votos”, concordó un tercero. “Sólo falta el consenso”, acotó otro. Consultada la propia Jiménez, optó por el silencio.

La confederación está integrada por seis ramas: la Sociedad de Fomento Fabril (Sofofa), que representa a la industria; la Sociedad Nacional de Agricultura (SNA); la Sociedad Nacional de Minería Sonami; la Cámara Chilena de la Construcción (CChC); la Cámara Nacional de Comercio, (CNC), y la Asociación de Bancos e Instituciones Financieras (Abif). Cada una de ellas tiene derecho a presentar a un o una candidato/a a la presidencia y otro a la vicepresidencia hasta el 12 de noviembre.

Hasta ahora, no se ha oficializado ninguna candidatura. Pero el único que había dicho públicamente que estaba disponible es el past president de la CChC, Juan Armando Vicuña. Sin embargo, Vicuña hace pocos días fue oficializado como presidente de la Confederation of International Contractors Associations (CICA), el organismo que agrupa a los gremios de la construcción a nivel global, cargo que hace unos años ocupó el también chileno y expresidente de la cámara Jorge Mas. Vicuña deberá asumir en CICA a contar de noviembre, por lo que esta posición hacía incompatible tomar además la presidencia de la CPC, debido a la gran carga de trabajo y de viajes que implica.

Jiménez, a su vez, se ha mantenido silente pese a que su nombre está sobre la mesa desde junio, cuando partió extraoficialmente la carrera. No obstante, el trabajo que la economista ha realizado en dupla como vicepresidenta de Ricardo Mewes ha sido bien evaluado por sus pares en el comité ejecutivo de la CPC. De hecho, el propio Mewes ha sido uno de sus principales promotores. Desde ese lugar se pudo dar a conocer al resto de las cabezas de cada rama, claves en este tipo de decisiones a nivel de los gremios que representan. Se supone que los comités ejecutivos de cada rama son los soberanos para definir el voto de cada gremio, pero aunque no se han oficializado estas decisiones, el nombre de Jiménez ya está ratificado a nivel extraoficial.

Hasta ahora, la actual vicepresidenta de



## Susana Jiménez ya cuenta con los apoyos para convertirse en la primera presidenta de la CPC

**Pese a que no** se ha oficializado, todo indica que la hoy vicepresidenta de la multigremial empresarial se encamina a ser la sucesora de Ricardo Mewes. Ya tiene el respaldo de la Sofofa, de la Abif, de la SNA y del Comercio. La Sonami le habría entregado un respaldo, pero menos explícito, aunque se plegaría a la mayoría. Y la Construcción, dada la incompatibilidad de Juan Armando Vicuña, también dio el consenso.

la CPC ya tiene el respaldo de la Sofofa, su gremio de origen donde es consejera, de la Abif, de la SNA y del Comercio. La Sonami le habría entregado un respaldo, pero menos explícito, aunque se plegaría a la mayoría. Y la Construcción, dada la incompatibilidad de Vicuña, también dio el consenso.

De este modo, Jiménez contaría, si no con el consenso total, con la mayoría absoluta de respaldos para su postulación.

### EL TRABAJO QUE VIENE

Pero cerrar los apoyos para la presidencia no es el único trabajo que Jiménez debe asegurar antes del 12 de diciembre. Esto, puesto que debe también definir quién

será su acompañante de lista como vicepresidente.

Ya se descartó la posibilidad de que Vicuña fuese su acompañante, dado su tema internacional y que no habría cuajado la opción de hacer dupla. Por eso, ahora deberá abocarse a la búsqueda de ese nombre. Lo que está claro es que será ella quien lo elegirá. Sin embargo, le han presentado alrededor de cinco cartas que podrían hacerle sentido. Entre ellos, nombres de dirigentes gremiales jóvenes que incluso vienen del mundo de las startups. Pero de acuerdo a quienes conocen de las tratativas, ella se lo tomará con calma pues hasta ahora no se ha comunicado con nadie para ofrecérselo.

Y esta tampoco será la única decisión que

deberá adoptar. El histórico secretario general de la CPC, Fernando Alvear, dejará su cargo el mismo día de la elección, el 12 de diciembre, por lo que Jiménez junto a Mewes deberán también realizar el proceso de selección de su reemplazante.

La secretaría general es un cargo permanente de la multigremial, que trasciende presidencias, por lo que su perfil es distinto al del líder temporal. No está claro aún el perfil de cargo, pero en caso de buscar a alguien similar a Alvear, la idea sería una persona con buenas relaciones a nivel transversal -con características de una especie de “canciller” de la CPC-, conocimiento de políticas públicas y con experiencia en el manejo gremial, pero a nivel ejecutivo. ●